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Россия как объект синергетического подхода и мироосвоения может быть рассмотрена в самых раз-

личных контекстах (предметных полях). Возьмем за этот предмет проблему синергетических свойств 

России как сложной социокультурной системы, содержательно сформировавшейся под воздействи-ем 

специфических внутренних и внешних элементов, взаимодействий, взаимовлияний, и свойств этих 

элементов, реализовавших себя как факторы ее кристаллизации на протяжении всей ее истории: от 

зарождения до наших дней. При этом для автора является фундаментальным убеждение в том, что 

именно в «российском вопросе» мы можем увидеть всю палитру и всю трагичность совокупной истории 

человечества в его целостности (то есть в многообразии судеб культур и цивилизаций). Рос-сия может 

рассматриваться в качестве своеобразного зеркала, в котором нашел отражение весь кон-тинуум 

совокупной истории человечества. И этому есть глубинные причины, анализируемые в дан-ной статье. 

Под современной историей автор условно понимает историю человечества, начиная с эпохи 

формирования современных монументальных религий (с «Рождества Христова» и далее появ-ление 

ислама) как эпохи великих моральных революций, свет которых преобразил систему ценно-стей и 

социальных отношений людей. Вторым этапом этой истории автор считает последовавшую за этим эпоху 

научно-технического атеистического переосмысления, освоения и переделки мира по подобию и 

потребностям человека, лидером которой выступил совокупный западный мир. Эта эпоха во многом 

выросла на основе первой, но ее утверждение в мире человека прошло за счет ресурсов первой эпохи и 

с большими потерями для ее достижений. 
 
Ключевые слова: историческая судьба России, вызовы современности, глобализация, общество 
потребления, синергетический подход, синергетические свойства России.  
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Abstract. Russia as an object of synergetic approach in the scientific world can be considered in different 
contexts (research areas). Let's take for this subject a problem of synergetic properties of Russia as the 
difficult sociocultural system which is substantially created under the influence of specific internal and 
external elements, interactions, interferences, and properties of these elements which realized 
themselves as factors of its crystallization, throughout all its history, from origin, up to now. Thus, it`s 
evident that in "the Russian question" we can see all palette and all tragedy of cumulative history of 
mankind in its integrity (that is in variety of cultural destinies and civilizations). In our opinion Russia can 
be considered as a peculiar mirror in which all continuum of mankind cumulative history is reflected. 
There are deep reasons for it which we`ll analize further. We conditionally understand here a mankind 
history as the modern history, since an era of modern monumental religions formation (since 
"Christmas" and further emergence of Islam), as eras of great moral revolutions the light from which 
changed the system of values and peoples` social relations. The second stage of this history is considered 
the era of scientific and technical atheistic reconsideration, development and alteration of the world 
followed according similarity and needs of the person. The leader of this era is the complex Western 
world. This second era in many respects has grown on the basis of the first one, but its claim took place in 
a person`s world with the help of the first era resources and with big losses for it. 
 
Keywords: historical destiny of Russia, present challenges, globalization, consumer society, synergetic 
approach, synergetic properties of Russia.  
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